

Vorstandsausflug 2023 - Auf der Spur des Sydebändels

Am Sonntagmittag besammelte sich der gesamte Vorstand, Anhang und Kinder inklusive, am Bahnhof Gelterkinden. Noch ungewiss, wo die Reise hingehen wird, stiegen wir in den Bus 104 Richtung Zeglingen ein. Somit war Tomasos Vermutung in Richtung Buus bereits vom Tisch. In Rünenberg ausgestiegen liefen wir bei traumhaftem Herbstwetter zum Giessen und bekamen den ersten Vorgeschmack auf den Verlauf des Nachmittags: Mit einem Sydebändel Weisswein und einem kleinen Aperero stiessen wir auf den Tag an. Danach spazierten wir weiter nach Häfelfingen (was aufgrund eines kleinen Klimaklebers aka Wandermuffels etwas länger dauerte). In Häfelfingen angekommen bekamen wir von Katharina Bitterli einen spannenden Einblick in die Seidenproduktion. Sie ist Landwirtin und hat durch ihren innovativen Geist neben einer Trüffelplantage auch eine Seidenraupenzucht auf die Beine gestellt. Das Baselbiet und Seide, das haben wir schon in der Schule gelernt, gehören irgendwie zusammen. Was aber ist die ganze Geschichte der Seide? Und wie ist die Seidenproduktion nach über 100-jährigem Verschwinden von der Bildfläche wieder entstanden? Neben diesen Fragen durften wir auch die letzten nicht verpuppten Seidenraupen (aka Eugen) anschauen. Nach den spannenden Inputs genossen wir einen kleinen Hofapero und liefen vom netzfreien 200-Seelen Dorf Häfelfingen nach Rümelingen. Mit dem Läuferfingerli führte uns die Reise schliesslich nach Sissach, wo wir uns, ganz nach dem Motto unseres roten Sydebändels, im Sydebändel verköstigten und mit einem Sydebändel Rotwein auf den Tag anstiessen. Wohl genährt nach dem Cordon-bleu-Plausch liessen wir diesen Sonntag ausklingen und machten uns auf den Heimweg.

Für 1 kg Seide...

Um 1 Kg, Seiden zu erzeugen braucht es ca. 2,5 Gramm Eier, das sind ca. 5'000 Stück. Sie sind so gross wie Mohnsamen. Daraus schlüpfen kleine Raupen.

- 5'000 Raupen brauchen bis sich verpuppen 8 Quadratmeter Platz (auf Hurden)
- 5'000 Raupen fressen ca. 180 kg Blätter
- 1 Maulbeerbaum liefert ca.7 kg Blätter pro Jahr. Für 180 kg Blätter braucht es daher ca. 25 Bäume
- 5'000 Raupen ergeben verpuppt ca. 9 kg Kokons
- 9 kg Kokons ergeben ca. 1 kg Rohseide.

Spannende Facts und weitere Infos zur Schweizer Seidenproduktion des Projekts „Swiss Silk“ findest du hier: <https://www.swiss-silk.ch/herstellung-geschichte-1/geschichte-der-seide/zahlen-und-fakten/>